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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

９期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

３回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１３ (平成
へいせい

２５ )年
ねん

１２月
がつ

８日
よ う か

 (日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １９人
にん

 

王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、 楊
やん

 奕
いー

、 王
わん

 平
ぴん

、 孔
こん

 敏淑
みんすく

、 朴
ぱく

 昌浩
ちゃんほ

、 中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、 シャルマ
し ゃ る ま

 

ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

、 ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、 仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 

バオ
ば お

 リン
り ん

、 セヌー
せ ぬ ー

 ジョアキム
じ ょ あ き む

、 柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、 コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 

ベアトリス
べ あ と り す

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、

チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

、 張
ちょう

 氷青
ひょうせい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

  横山
よこやま

 室長
しつちょう

、町田
ま ち だ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、西山
にしやま

 担当
たんとう

課長
かちょう

、八木
や ぎ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、向井
む か い

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、

小田切
お だ ぎ り

 係 長
かかりちょう

、笛木
ふ え き

 係 長
かかりちょう

、北爪
きたづめ

 職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

８人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

     

（４）閉会
へいかい

                      

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１３年度
ね ん ど

、第
だい

３回
かい

の第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は呉
うー

委員
い い ん

、ガン
が ん

委員
い い ん

、サルヴィオ
さ る ヴ ぃ お

委員
い い ん

と安
あん
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委員
い い ん

から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいている。まずは、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

が今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

。）   

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、事務局
じ む き ょ く

のから前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめをお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

は先
さき

に部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

をして、その部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

で話
はな

し合
あ

ったことをもとに、

最後
さ い ご

に全体会
ぜんたいかい

で情報
じょうほう

伝達
でんたつ

について審議
し ん ぎ

していく。」  

 

【福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「 そ れ で は 、 福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を 始
はじ

め た い 。 ま ず は 、 提言
ていげん

の 文案
ぶんあん

に つ い て

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

２－２について説明
せつめい

。）  

朴
ぱく

委員
い い ん

「いろいろと議論
ぎ ろ ん

を整理
せ い り

してもらっているので、あとは背景
はいけい

・理由
り ゆ う

の部分
ぶ ぶ ん

も

議論
ぎ ろ ん

の経緯
け い い

がわかるようにまとめていただきたい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「わかりました。まだ作成
さくせい

していないので、できた段階
だんかい

で皆
みな

さ

んにお見
み

せして、検討
けんとう

していただくということでよろしいか。しっかりと丁寧
ていねい

なものをつくりたいと思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「では、今日
き ょ う

は背景
はいけい

・理由
り ゆ う

がないが、提言
ていげん

の文案
ぶんあん

についてはこれでよいか。

賛成
さんせい

の人は挙手
きょしゅ

を。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）それでは、次
つぎ

にウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

につい

て議論
ぎ ろ ん

したい。まずは事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

４について説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の内容
ないよう

については、ばらつきがあるのでそれを統一
とういつ

す

るということを提言
ていげん

にしたらよいと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

に確認
かくにん

なのだが、『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』はリスト
り す と

だとグレー
ぐ れ ー

にな

っているがすべての区
く

でウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

に入
はい

っているということか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「現状
げんじょう

だと区
く

ごとの対応
たいおう

は違
ちが

う。ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

に入
い

れて渡
わた

している区
く

もあれば、外国人
がいこくじん

向
む

けの情報
じょうほう

コーナー
こ ー な ー

にあるということを案内
あんない

して

いる区
く

もあるそうだ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「せっかく多言語
た げ ん ご

で作成
さくせい

しているので、ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

に入
い

れて 必
かなら

ず

渡
わた

すようにしてほしい。内容
ないよう

についても、もう一度
い ち ど

私
わたし

たちで検討
けんとう

して更新
こうしん

し

たらよいと思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「内容
ないよう

の検討
けんとう

はよいアイデア
あ い で あ

だと思
おも

うが、更新
こうしん

が必要
ひつよう

なものが多
おお

いと在庫
ざ い こ
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がでてしまうので、あまりコロコロ
こ ろ こ ろ

と情報
じょうほう

が変
か

わってしまうものは載
の

せない方
ほう

がよいかもしれない。なるべく変
か

わることのない基本的
き ほ ん て き

な情報
じょうほう

にした方
ほう

がよい

と思
おも

う。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「問題
もんだい

なのは、情報
じょうほう

のある場所
ば し ょ

がばらばらなことだと思
おも

う。いろいろな情報
じょうほう

がいろいろなところにばらばらにあるので、集
あつ

めるのが 難
むずか

しい。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「たとえば、住民
じゅうみん

登録
とうろく

の窓口
まどぐち

の一部
い ち ぶ

に置
お

いてくださいということはできる

のだろうか。ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

に入
い

れて渡
わた

せるとよいのだが。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「まず、窓口
まどぐち

がたくさんあり、どこに行
い

ったらわからないし、

別
べつ

の用事
よ う じ

があるときは１カ
か

所
しょ

だけで終
お

わらなくて、別
べつ

の窓口
まどぐち

に行
い

かなければい

けないというのは、外国人
がいこくじん

の方
かた

だけではなくて日本人
に ほ ん じ ん

も同
おな

じだ。１
ひと

つの窓口
まどぐち

で

全部
ぜ ん ぶ

の手続
て つ づ

きをできるようにするというのは 難
むずか

しい。もちろん、窓口
まどぐち

や情報
じょうほう

の あ る 場所
ば し ょ

を わ か り や す く す る と い う こ と は 重要
じゅうよう

だ 。 そ れ と 、

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

に何
なん

でも入
い

れればよいかというとそれも少
すこ

し違
ちが

うと思
おも

う。こ

れまでの審議
し ん ぎ

のなかで情報
じょうほう

量
りょう

が多
おお

いと『困
こま

る』『見
み

ない』といった意見
い け ん

もあ

ったと思
おも

う。 難
むずか

しい課題
か だ い

ではあるが、必要
ひつよう

なものをコンパクト
こ ん ぱ く と

にするという

ことが重要
じゅうよう

だと思
おも

う。何
なに

が必要
ひつよう

なのかということは、やはりみなさんの視点
し て ん

を

生
い

かすべきところだと思
おも

うので、ぜひ議論
ぎ ろ ん

をしてほしい。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「資源
し げ ん

ごみとごみの分
わ

け方
かた

、出
だ

し方
かた

はとても大事
だ い じ

なことだと思
おも

う。

ごみの出
だ

し方
かた

が悪
わる

いとトラブル
と ら ぶ る

になりやすく、外国人
がいこくじん

には住
す

んでほしくないと

なってしまうので、そうならないためにも多言語
た げ ん ご

での情報
じょうほう

提供
ていきょう

が必要
ひつよう

だ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「資料
しりょう

を見
み

ると多言語
た げ ん ご

にはなっているので、これを 必
かなら

ず渡
わた

すということ

を徹底
てってい

すればよいのではないかと思
おも

う。多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

はいろいろとあるような

ので、しっかりと渡
わた

すということが重要
じゅうよう

だ。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「少
すこ

し整理
せ い り

をさせてほしい。多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

があるのに渡
わた

してい

ないということに関
かん

しては、渡
わた

すということでよいと思
おも

う。次
つぎ

に、どうやって

渡
わた

すかということだが、窓口
まどぐち

に来
き

た人
ひと

に合
あ

わせて言語
げ ん ご

ごとにウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

を準備
じゅんび

するというのは現実的
げんじつてき

に 難
むずか

しい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』みたいに１冊
さつ

にまとめたらよいのではないか。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「基本
き ほ ん

のセット
せ っ と

としては英語
え い ご

を入
い

れるという案
あん

もあるだろう。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

は日本語
に ほ ん ご

と英語
え い ご

は読
よ

めるが、他
ほか

の言語
げ ん ご

は読
よ

めないのでその部分
ぶ ぶ ん

は 私
わたし

にとっては必要
ひつよう

ない。せっかく多言語
た げ ん ご

で１冊
さつ

にまとめても、実際
じっさい

には１部分
ぶ ぶ ん

し

か必要
ひつよう

ないということになるとコスト
こ す と

が無駄
む だ

になってしまう。」  
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事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「全部
ぜ ん ぶ

まとめれば１冊
さつ

で済
す

むが、自分
じ ぶ ん

にとって必要
ひつよう

のないもの

がたくさんついてきてしまう。これだとみなさんの意見
い け ん

にあった『情報
じょうほう

が多
おお

過
す

ぎると読
よ

まない』とか『置
お

いたままにしてしまう』ということになってしまう

のではないか。先
さき

ほど部会長
ぶかいちょう

が提
てい

案
あん

したのは、英語
え い ご

のものをとりあえず統一
とういつ

で

入
い

れる。ただし、同時
ど う じ

に英語
え い ご

以外
い が い

の言語
げ ん ご

もあるということを案内
あんない

として入
い

れて

おいて、英語
え い ご

以外
い が い

の言語
げ ん ご

で欲
ほ

しい人
ひと

には情報
じょうほう

コーナー
こ ー な ー

などを通
つう

じて提供
ていきょう

すると

いうのはどうだろうか。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「それと、今
いま

私
わたし

たちはウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

と言
い

っているが、各
かく

区
く

によって

呼
よ

び 名
な

も 違
ちが

う よ う だ 。 こ れ も 統一
とういつ

し た 方
ほう

は い い の で は な い か 。

『ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

』という名前
な ま え

で提言
ていげん

にするということでどうだろうか。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）」  

中村
なかむら

委員
い い ん

「 私
わたし

は英語
え い ご

と日本語
に ほ ん ご

だけで構
かま

わないと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「提言
ていげん

をまとめるまでの時間
じ か ん

も少
すく

ないので、中身
な か み

の検討
けんとう

をした方
ほう

がよいと

思
おも

う。どの情報
じょうほう

が必要
ひつよう

なのか、あるいは必要
ひつよう

ないのか、話
はな

し合
あ

った方
ほう

がよいの

ではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「言語
げ ん ご

について、部会長
ぶかいちょう

からはまずは英語
え い ご

を入
い

れるという提
てい

案
あん

があったかと思
おも

うが、この点
てん

についてまだ決
けつ

をとっていない。何
なに

が決
き

まったの

か、明確
めいかく

にしておいた方
ほう

がよいのではないか。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「相手
あ い て

によって言語
げ ん ご

を差
さ

しかえるという作業
さぎょう

はとても大変
たいへん

なので、とりあ

えず英語
え い ご

を入
い

れて、あとはセット
せ っ と

の中
なか

に『他
ほか

の言語
げ ん ご

のもあるので問
と

い合
あ

わせく

だ さ い 』 と し た 方
ほう

が よ い の で は な い か と 私
わたし

は 思
おも

う 。 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 挙手
きょしゅ

を 。

（  挙手
きょしゅ

多数
た す う

 ）ウェブ
う ぇ ぶ

上
じょう

にあるものは、それも一緒
いっしょ

に案内
あんない

しよう。次
じ

回
かい

は、

実際
じっさい

にサンプル
さ ん ぷ る

を見
み

て中身
な か み

を検討
けんとう

したい。以上
いじょう

で部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」  

 

【社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

】  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「それでは、今日
き ょ う

は出席者
しゅっせきしゃ

が少
すく

ないが社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

をはじめる。次
じ

回
かい

には提言
ていげん

の案
あん

を見
み

て、修正
しゅうせい

をしないと間
ま

に合
あ

わない。なので、今
こん

回
かい

は提言
ていげん

の

内容
ないよう

を確定
かくてい

して、事務局
じ む き ょ く

に案
あん

を作成
さくせい

してもらえるように進
すす

めなければならない。

まずは、前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめについて資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「前
ぜん

回
かい

のまとめについて何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、引
ひ

き

続
つづ

き提言
ていげん

への市
し

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

に対
たい

する評価
ひょうか

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす
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る。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）とくになければ、提言
ていげん

に向
む

けた

準備
じゅんび

に 入
はい

り た い 。 ま ず は 、 出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

に つ い て 提言
ていげん

の 内容
ないよう

を 決
き

め た い 。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３－３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「それでは何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「２
ふた

つある。１
ひと

つは、９７年
ねん

と９９年
ねん

の提言
ていげん

を参考
さんこう

にしたはずなので、

資料
しりょう

に残
のこ

してほしい。もう１
ひと

つは、法務
ほ う む

大臣
だいじん

に 働
はたら

きかけるということを書
か

い

た方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「家族滞在
か ぞ く た い ざ い

に親
おや

を含
ふく

めるという理解
り か い

でよいか。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「それが一番
いちばん

大
おお

きい。親
おや

に在留
ざいりゅう

資格
し か く

を与
あた

えてほしいということではな

い。本人
ほんにん

の資格
し か く

がある期間
き か ん

と同
おな

じだけ日本
に ほ ん

に滞在
たいざい

できるようにしてほしいとい

う要望
ようぼう

だ。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「手続
て つ づ

きの更新
こうしん

が必要
ひつよう

になったときにどうするのか。」  

孔
こん

委員
い い ん

「わざわざ国
くに

へ帰
かえ

って更新
こうしん

手続
て つ づ

きをするのは大変
たいへん

なので、日本
に ほ ん

で手続
て つ づ

きができ

るとよい。」   

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「 こ の 提言
ていげん

の ポイント
ぽ い ん と

は 期間
き か ん

と い う こ と に あ る か ら 、 た と え ば

配偶者
はいぐうしゃ

ビザ
び ざ

でもよいという理解
り か い

であっているか。在留
ざいりゅう

資格
し か く

に関係
かんけい

なくというこ

とでよいか。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「高度人材
こ う ど じ ん ざ い

の場合
ば あ い

には、家族滞在
か ぞ く た い ざ い

の範囲
は ん い

に親
おや

を含
ふく

めることができるよ

うだが高度人材
こ う ど じ ん ざ い

という在留
ざいりゅう

資格
し か く

自体
じ た い

が簡単
かんたん

にとれるものではない。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「では、次
つぎ

は提言
ていげん

の背景
はいけい

・理由
り ゆ う

に書
か

く部分
ぶ ぶ ん

について話
はな

し合
あ

いたい。ど

ういった点
てん

を重視
じゅうし

してほしいかということだ。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「日本
に ほ ん

に長期的
ちょうきてき

に住
す

みたい場合
ば あ い

に、親
おや

と一緒
いっしょ

に住
す

めることで安心感
あんしんかん

を得
え

られるということが重要
じゅうよう

なポイント
ぽ い ん と

なのではないかと思
おも

う。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「子
こ

どもが親
おや

の面倒
めんどう

を見
み

る、という 考
かんが

え方
かた

があることも重要
じゅうよう

だと思
おも

う。」   

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「国際結婚
こくさいけっこん

の場合
ば あ い

には、親
おや

の面倒
めんどう

を見
み

るために国
くに

に帰
かえ

るとしたら家族
か ぞ く

がばらばらになってしまうということもある。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「４
よっ

つのポイント
ぽ い ん と

があるようだ。１
ひと

つ目
め

は精神的
せいしんてき

な安心感
あんしんかん

、２
ふた

つ目
め

は

親
おや

が子
こ

どもの面倒
めんどう

を見
み

てくれるなどのサポート
さ ぽ ー と

、３
みっ

つ目
め

は子
こ

として親
おや

の面倒
めんどう

を

見
み

たいという思
おも

い、そして４
よっ

つ目
め

に家族
か ぞ く

がばらばらになってしまうことを避
さ

け
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るため。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「国際結婚
こくさいけっこん

はこれからもっと増
ふ

えるかもしれない。」  

孔
こん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

で企業
きぎょう

に勤
つと

めている人
ひと

は優秀
ゆうしゅう

な人
ひと

だと思
おも

うので、その人
ひと

たちが親
おや

の面倒
めんどう

を見
み

るために国
くに

へ帰
かえ

ってしまうことは日本
に ほ ん

にとっては人材
じんざい

の 流 出
りゅうしゅつ

になってし

まうという側面
そくめん

もあるのではないだろうか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「いろいろ出
で

たが、次
じ

回
かい

までに事務局
じ む き ょ く

に提言
ていげん

案
あん

の作成
さくせい

をお願
ねが

いしたい。

次
つぎ

に、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

についてだが、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

についてはまだ具体的
ぐ た い て き

な 話
はなし

まで固
かた

ま

っ て い な い 。 今期
こ ん き

で 提言
ていげん

に す る の は 難
むずか

し い と 思
おも

う が ど う だ ろ う か 。

（  賛成
さんせい

 ）では、次
つぎ

のテーマ
て ー ま

の窓口
まどぐち

対応
たいおう

について検討
けんとう

しよう。窓口
まどぐち

対応
たいおう

につ

いては、全体会
ぜんたいかい

でも審議
し ん ぎ

することになると思
おも

う。ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

については

福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

することになったので、ここでは審議
し ん ぎ

しない。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 私
わたし

がもともと窓口
まどぐち

対応
たいおう

ということで提
てい

案
あん

したかったのは、証明書
しょうめいしょ

を英語
え い ご

やローマ字
ろ ー ま じ

で発行
はっこう

できるようにしてほしいということだ。特別
とくべつ

なもので

なくて、基本的
き ほ ん て き

な証明書
しょうめいしょ

でよい。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「日本語
に ほ ん ご

がわからない外国人
がいこくじん

のための対応
たいおう

もできるようにしてほし

い。とくに、来日
らいにち

したばかりの外国人
がいこくじん

は困
こま

ることが多
おお

いと思
おも

う。」   

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「１
ひと

つは外国人
がいこくじん

向
む

けの総合
そうごう

窓口
まどぐち

があるとよい。もう１
ひと

つはその外国人
がいこくじん

向
む

け の 総合
そうごう

窓口
まどぐち

で 多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

が で き る と よ い と い う こ と か 。 他
ほか

に 何
なに

か あ る

か。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「多言語
た げ ん ご

としてしまうと 難
むずか

しいので、まずは英語
え い ご

ということでよい

のではないだろうか。 私
わたし

は英語
え い ご

の住民
じゅうみん

票
ひょう

がほしいのだが、いつも国
くに

の証明書
しょうめいしょ

なので市
し

では発行
はっこう

できないという回
かい

答
とう

が返
かえ

ってくる。別
べつ

に住所
じゅうしょ

を証明
しょうめい

してくれ

れば住民
じゅうみん

票
ひょう

ではなくてもよいのだが。それと、外国人
がいこくじん

登録
とうろく

の制度
せ い ど

が変
か

わって

窓口
まどぐち

がなくなってしまったのだが、できれば同
おな

じような機能
き の う

の窓口
まどぐち

や職員
しょくいん

を

復活
ふっかつ

させてほしい。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「すごく 不便
ふ べ ん

になっ たよ うに 感
かん

じる。 別
べつ

に言葉
こ と ば

ができ なくても 、 外国人
がいこくじん

を

専門
せんもん

に対応
たいおう

してくれる人
ひと

を置
お

いてくれればよい。」   

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「 そ の う え で 、 い ろ い ろ な 言語
げ ん ご

の 対応
たいおう

が で き る よ う に な れ ば よ

い。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「シンプル
し ん ぷ る

に外国人
がいこくじん

のための窓口
まどぐち

を復活
ふっかつ

させてほしいと書
か

けばよいのではな

いだろうか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「では、英語
え い ご

やローマ字
ろ ー ま じ

での証明書
しょうめいしょ

の発行
はっこう

、外国人
がいこくじん

窓口
まどぐち

の復活
ふっかつ

、でき
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れば外国人
がいこくじん

窓口
まどぐち

での多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

を可能
か の う

にしてもらいたいということでよいか。

背景
はいけい

・理由
り ゆ う

では、とくにニューカマー
に ゅ ー か ま ー

で日本語
に ほ ん ご

も英語
え い ご

もできない人
ひと

は困
こま

ってい

るということを 強 調
きょうちょう

する。それでは事務局
じ む き ょ く

に提言
ていげん

案
あん

の作成
さくせい

をお願
ねが

いしたい。

それでは、今日
き ょ う

は以上
いじょう

で社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずそれぞれの部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

した内容
ないよう

に

ついて報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いする。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「家庭
か て い

教育
きょういく

については事務局
じ む き ょ く

に提言
ていげん

案
あん

を作成
さくせい

してもらい検討
けんとう

した。提言
ていげん

の方向性
ほうこうせい

や中身
な か み

については賛成
さんせい

ということになった。次
じ

回
かい

は、提言
ていげん

の背景
はいけい

・

理由
り ゆ う

の部分
ぶ ぶ ん

も案
あん

を作成
さくせい

してもらうことにした。  

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

については、まずは呼
よ

び方
かた

を『ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

』とい

う名前
な ま え

に統一
とういつ

することを決定
けってい

した。中身
な か み

については多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

があるもの

については積極的
せっきょくてき

に活用
かつよう

することにしたいが、すべての言語
げ ん ご

を入
い

れることは

難
むずか

しいのでとりあえず英語
え い ご

を入
い

れることを基準
きじゅん

にすることにした。中身
な か み

につ

いては、引
ひ

き続
つづ

き検討
けんとう

していく。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

から何
なに

か補足
ほ そ く

意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）他
ほか

の部会
ぶ か い

から何
なに

か

質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお

願
ねが

いする。」   

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は、提言
ていげん

の基盤
き ば ん

ができた。まず、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

については十分
じゅうぶん

な

審議
し ん ぎ

ができていないので第
だい

９期
き

では提言
ていげん

としないことに決
き

まった。提言
ていげん

の市
し

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

については、これまで審議
し ん ぎ

した内容
ないよう

を年次
ね ん じ

報告
ほうこく

に記載
き さ い

してもらう

ことと事前
じ ぜ ん

研修会
けんしゅうかい

で第
だい

１０期
き

の人
ひと

たちに説明
せつめい

することにした。  

    次
つぎ

に、第
だい

９期
き

の提言
ていげん

について。まず、出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

については、具体的
ぐ た い て き

には

親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せで、これは日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

に 働
はたら

きかける内容
ないよう

になる。提言
ていげん

の内容
ないよう

とし

ては、外国人
がいこくじん

の在留
ざいりゅう

期間
き か ん

と同
おな

じ期間
き か ん

で、親
おや

が日本
に ほ ん

に住
す

めることを求
もと

める。そ

して、それは本人
ほんにん

だけではなくて、配偶者
はいぐうしゃ

が家族滞在
か ぞ く た い ざ い

で日本
に ほ ん

にいる場合
ば あ い

は、

配偶者
はいぐうしゃ

の両親
りょうしん

も同
おな

じ期間
き か ん

日本
に ほ ん

に住
す

むことができるようにしたい。背景
はいけい

・理由
り ゆ う

としては、親
おや

の存在
そんざい

は精神的
せいしんてき

な支
ささ

えになるので、外国人
がいこくじん

がより一層
いっそう

安心
あんしん

して

暮
く

らせるようになる。また、親
おや

に自分
じ ぶ ん

の子
こ

どものサポート
さ ぽ ー と

をしてもらうこと

も で き る 。 私
わたし

た ち と し て も 、 親
おや

の 面倒
めんどう

を 見
み

る た め に 一緒
いっしょ

に 住
す

み た い 。

国際結婚
こくさいけっこん

の場合
ば あ い

には、親
おや

の面倒
めんどう

を見
み

るために母国
ぼ こ く

に帰
かえ

ることになると家族
か ぞ く

が
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ばらばら になる 可能
か の う

性
せい

があ る。また 、そう する と日本
に ほ ん

で 働
はたら

いている 人材
じんざい

が

流 出
りゅうしゅつ

することにもなる。これらのことを、次
じ

回
かい

までに事務局
じ む き ょ く

まとめてもらい、

引
ひ

き続
つづ

き審議
し ん ぎ

する。  

    情報
じょうほう

伝達
でんたつ

については、窓口
まどぐち

対応
たいおう

について審議
し ん ぎ

した。提言
ていげん

の内容
ないよう

については

主
おも

に３
みっ

つある。１
ひと

つ目
め

は証明書
しょうめいしょ

について、英語
え い ご

でも発行
はっこう

してほしいというこ

と。２
ふた

つ目
め

は、外国人
がいこくじん

登録
とうろく

の窓口
まどぐち

がなくなったので、区
く

役所
やくしょ

に外国人
がいこくじん

向
む

けの

窓口
まどぐち

を 復活
ふっかつ

し て ほ し い と い う こ と 。 ３
みっ

つ 目
め

に 、 外国人
がいこくじん

向
む

け の 窓口
まどぐち

が で き た

場合
ば あ い

は、多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

を可能
か の う

にしてほしいということ。背景
はいけい

・理由
り ゆ う

については、

証明書
しょうめいしょ

に つ い て は 日本語
に ほ ん ご

で 書
か

か れ た 証明書
しょうめいしょ

は 海外
かいがい

で は 通
つう

じ な い の で 英語
え い ご

で

発行
はっこう

し て ほ し い 。 こ れ は 外国人
がいこくじん

の た め だ け で は な く 、 海外
かいがい

に い る 日本人
に ほ ん じ ん

が

外国
がいこく

で証明書
しょうめいしょ

が必要
ひつよう

なときにも同様
どうよう

に困
こま

っている問題
もんだい

だと思
おも

う。窓口
まどぐち

につい

ては、外国人
がいこくじん

と接
せっ

することになれている職員
しょくいん

が区
く

役所
やくしょ

の中
なか

にいると、外国人
がいこくじん

は大変
たいへん

助
たす

かる。とくに日本
に ほ ん

に来
き

たばかりで、日本語
に ほ ん ご

も英語
え い ご

もできない外国人
がいこくじん

は、言語
げ ん ご

の壁
かべ

を越
こ

えてコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

できる人材
じんざい

がいれば助
たす

かる。窓口
まどぐち

対応
たいおう

についても、事務局
じ む き ょ く

に提言
ていげん

案
あん

を準備
じゅんび

してもらうことにした。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

から、何
なに

か補足
ほ そ く

意見
い け ん

があるか。（  なし  ）他
ほか

の部会
ぶ か い

から何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「例
たと

えば両親
りょうしん

が来
く

るとしたら、年齢
ねんれい

制限
せいげん

などはどうするつもりなの

か。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 今
いま

の と こ ろ 、 制限
せいげん

な し に 入国
にゅうこく

を 認
みと

め て も ら う よ う に す る つ も り

だ。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「例
たと

えば、永住者
えいじゅうしゃ

ビザ
び ざ

を持
も

っている場合
ば あ い

、親
おや

も永住者
えいじゅうしゃ

ビザ
び ざ

をもら

えるのか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「同
おな

じ期間
き か ん

の滞在
たいざい

を認
みと

めてもらうように提言
ていげん

するつもりなので、親
おや

にも子
こ

どもと同
おな

じ在留
ざいりゅう

資格
し か く

を与
あた

えてほしいという提言
ていげん

ではない。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「日本
に ほ ん

の入管法
にゅうかんほう

の改正
かいせい

も必要
ひつよう

になってくるのでなかなか 難
むずか

しい提言
ていげん

だと

思
おも

う が 、 川崎市
か わ さ き し

か ら 発信
はっしん

し て 、 日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

に 法
ほう

改正
かいせい

を 期待
き た い

で き た ら い い と 思
おも

う。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「もし、他
た

都市
と し

や県
けん

などで同
おな

じような提
てい

案
あん

があれば、連携
れんけい

したらよいの

ではないか。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「 親
おや

を 呼
よ

べ る の は 、 日本人
に ほ ん じ ん

と 結婚
けっこん

を し て 子
こ

ど も が い る 場合
ば あ い

だ け

か。」  
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チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「外国人
がいこくじん

同士
ど う し

の結婚
けっこん

でも独身
どくしん

の外国人
がいこくじん

でも親
おや

を呼
よ

び寄
よ

せることがで

きるようにしたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「他
ほか

に何
なに

か意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）  

で は 、 次
つぎ

に 、 情報
じょうほう

伝達
でんたつ

に つ い て の 審議
し ん ぎ

に 入
はい

り た い 。 先
さき

ほ ど 園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

か ら

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の 中身
な か み

に つ い て 説明
せつめい

が あ っ た が 、 何
なに

か 質問
しつもん

や 意見
い け ん

は あ る

か。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「事務局
じ む き ょ く

に確認
かくにん

したいが、資料
しりょう

４にあるリスト
り す と

のうち多言語
た げ ん ご

で存在
そんざい

するものはどれか。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「 リスト
り す と

の 下
した

の 方
ほう

に グレー
ぐ れ ー

で 網
あみ

か け を し て い る 部分
ぶ ぶ ん

が 、 現時点
げ ん じ て ん

で

多言語
た げ ん ご

の情報
じょうほう

が存在
そんざい

するものだ。ただ、区
く

によって配
くば

っている、配
くば

っていな

い、といった違
ちが

いがある。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「現時点
げ ん じ て ん

で日本語
に ほ ん ご

しかないものについても、多言語
た げ ん ご

化
か

してほしいと

いうことを提言
ていげん

に入
い

れたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

では新
あら

たなものの翻訳
ほんやく

をお願
ねが

いするのではなくて、まず

は 既
すで

に あ る 資料
しりょう

を ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

に 入
い

れ る こ と を 徹底
てってい

す る と い う こ と を

提言
ていげん

の 柱
はしら

にしたいということになった。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「できれば、リスト
り す と

だけではなく実際
じっさい

の資料
しりょう

を見
み

たい。」   

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

でも事務局
じ む き ょ く

に準備
じゅんび

してもらうようにお願
ねが

いをした。」   

朴
ぱく

委員
い い ん

「ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の外国語
が い こ く ご

は基本的
き ほ ん て き

に英語
え い ご

を入
い

れるということだが、 英語
え い ご

を読
よ

めない人
ひと

もいる。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

でも議論
ぎ ろ ん

したが、もちろん人口的
じんこうてき

には中国人
ちゅうごくじん

や韓国人
かんこくじん

が

多
おお

いが、やはり共通
きょうつう

言語
げ ん ご

ということになると英語
え い ご

だと思
おも

う。もちろん、英語
え い ご

以外
い が い

の言語
げ ん ご

があることも窓口
まどぐち

で伝
つた

わるようにするつもりだ。窓口
まどぐち

で言語
げ ん ご

ごと

に対応
たいおう

するというのは、現実的
げんじつてき

に 難
むずか

しいと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 現在
げんざい

、 日本語
に ほ ん ご

し か な い 情報
じょうほう

に つ い て も 基本的
き ほ ん て き

な も の に つ い て は

多言語
た げ ん ご

化
か

してほしい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

などは、多言語
た げ ん ご

化
か

を進
すす

めているという 話
はなし

を 伺
うかが

っ

ている。それ以外
い が い

のものについては、すべて多言語
た げ ん ご

化
か

というのは 難
むずか

しいので

まずは中身
な か み

を見
み

て、ポイント
ぽ い ん と

を絞
しぼ

って多言語
た げ ん ご

化
か

を要求
ようきゅう

するのがよいのではな

いかと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「たしかに、すぐに全
すべ

ての情報
じょうほう

を多言語
た げ ん ご

化
か

というのは明
あき

らかに無理
む り

だと思
おも

う。 中
ちゅう

・長期的
ちょうきてき

な取
と

り組
く

みとして提言
ていげん

には入
い

れたい。」  
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王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

では窓口
まどぐち

の対応
たいおう

について審議
し ん ぎ

したと思
おも

うが、 改
あらた

めて 話
はなし

を

してもらえるか。」  

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「朴
ぱく

さんから英語
え い ご

の資料
しりょう

では読
よ

めない人
ひと

もいるという 話
はなし

があったが、

その点
てん

は重要
じゅうよう

な課題
か だ い

だと思
おも

う。ただ、そのためにも社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

では外国人
がいこくじん

のための窓口
まどぐち

が必要
ひつよう

だということになった。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

に聞
き

きたいのだが、窓口
まどぐち

はなくなったということだが職員
しょくいん

はど

こに行
い

ったのか。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「市
し

の職員
しょくいん

については、基本的
き ほ ん て き

に２年
ねん

か３年
ねん

程度
て い ど

で異動
い ど う

することに

なっている。窓口
まどぐち

がなくなったこととは関係
かんけい

なく、異動
い ど う

した職員
しょくいん

もいれば、

区
く

民
みん

課
か

に残
のこ

っている職員
しょくいん

もいるという 状 況
じょうきょう

だ。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

は、デジタル
で じ た る

化
か

もした方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』はＰＤＦファイル
ふ ぁ い る

でウェブ
う ぇ ぶ

上
じょう

にある。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「資源
し げ ん

物
ぶつ

・ごみと『備
そな

える。かわさき』も外国語
が い こ く ご

でウェブ
う ぇ ぶ

上
じょう

にあるので、ウェブ
う ぇ ぶ

上
じょう

にあることを案内
あんない

すればよいと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 他
ほか

に 何
なに

か 質問
しつもん

や 意見
い け ん

は あ る か 。 （  な し  ） 提言
ていげん

と し て は 社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

と福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

でそれぞれ１
ひと

つとするか、それとも２
ふた

つの部会
ぶ か い

であわせ

て１
ひと

つとするか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「それについては次
じ

回
かい

以降
い こ う

の案
あん

を見
み

て、どういうかたちが一番
いちばん

よい

のかを 考
かんが

えて、全体会
ぜんたいかい

議
ぎ

で決
き

めればよいのではないだろうか。まずは、部会
ぶ か い

ご と に 内容
ないよう

を 深
ふか

め る こ と が 重要
じゅうよう

だ と 思
おも

う 。 窓口
まどぐち

対応
たいおう

を 社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

で 、

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

を福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

で担当
たんとう

したらよいと思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

も同
おな

じ意見
い け ん

だ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 で は 、 社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

で 窓口
まどぐち

対応
たいおう

を 検討
けんとう

し て 、 福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

で

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

を検討
けんとう

して、最終的
さいしゅうてき

な提言
ていげん

のかたちについては 改
あらた

めて 考
かんが

え

るということでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

を。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）  

    では、次
つぎ

に 私
わたし

からオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についての報告
ほうこく

をしたい。（オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についての報告
ほうこく

）」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の報告
ほうこく

の際
さい

に園田
そ の だ

さんとチャート
ち ゃ ー と

さんが活躍
かつやく

してく

れて感動
かんどう

した。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 他
ほか

に 何
なに

か 質問
しつもん

や 意見
い け ん

は あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。まずはニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

から。」  

楊
やん

委員
い い ん

「次
つぎ

の５０号
ごう

が第
だい

９期
き

の最終号
さいしゅうごう

になる。１ページ
ぺ ー じ

目
め

では、まずは市民
し み ん

祭
まつ

りへ
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の参加
さ ん か

報告
ほうこく

をする。担当
たんとう

は呉
うー

さんにお願
ねが

いしている。それと、第
だい

９期
き

の活動
かつどう

終 了
しゅうりょう

の報告
ほうこく

を王
わん

委員長
いいんちょう

にお願
ねが

いする。２ページ
ぺ ー じ

目
め

は第
だい

９期
き

の提言
ていげん

を載
の

せる。

３ ページ
ぺ ー じ

目
め

に は 、 み な さ ん の 代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の 感想
かんそう

を 載
の

せ る 。 ４ ページ
ぺ ー じ

目
め

は 、

日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

のリスト
り す と

を載
の

せることにした。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）次
つぎ

に市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「時間
じ か ん

がないので手短
てみじか

に。市民
し み ん

祭
まつ

りに参加
さ ん か

してくださった方
かた

はありがとうご

ざいました。アンケート
あ ん け ー と

をお願
ねが

いしていると思
おも

うので、事務局
じ む き ょ く

まで提
てい

出
しゅつ

をお

願
ねが

いする。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、その他
た

の事務
じ む

連絡
れんらく

はあ

るか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

の件
けん

で報告
ほうこく

したい。第
だい

８期
き

の提言
ていげん

を受
う

け

て、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

について検討
けんとう

している。準備
じゅんび

のための作業
さぎょう

部会
ぶ か い

には、 私
わたし

が代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の代表
だいひょう

として加
くわ

わっている。現時点
げ ん じ て ん

では、まだ調査
ちょうさ

を

実施
じ っ し

するかどうかは決
き

まっていない。もし予算
よ さ ん

がついたら来
らい

年度
ね ん ど

に実施
じ っ し

する

予定
よ て い

だ。学識
がくしき

の先生
せんせい

たちを中心
ちゅうしん

に調査
ちょうさ

票
ひょう

を作成
さくせい

していて、もう少
すこ

しで完成
かんせい

す

る予定
よ て い

だ。今
こん

回
かい

、みなさんにお願
ねが

いをしたいのは、調査
ちょうさ

票
ひょう

が完成
かんせい

したら何人
なんにん

か の 代表者
だいひょうしゃ

に 見
み

て も ら い 、 意見
い け ん

を 聞
き

き た い と 思
おも

っ て い る 。 事務局
じ む き ょ く

を 通
つう

じ て

依頼
い ら い

があった場合
ば あ い

は、ぜひ 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いしたい。」   

朴
ぱく

委員
い い ん

「先日
せんじつ

、国際交流
こくさいこうりゅう

センター
せ ん た ー

の活用
かつよう

推進
すいしん

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

があった。交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

が

あまり知
し

られていないということが 話
はなし

にでていたので、みなさんには交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

の広報
こうほう

をお願
ねが

いしたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「では、事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

「現在
げんざい

、第
だい

１０期
き

の代表者
だいひょうしゃ

を募集
ぼしゅう

している。もう少
すこ

しで締
し

め切
き

りとなるので、応募
お う ぼ

を 考
かんが

えている人
ひと

は気
き

をつけてほしい。また、知
し

り合
あ

いの

方
かた

などに声
こえ

をかけていただきたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「第
だい

９期
き

から委員
い い ん

になった方
かた

は、まだ残
のこ

っている課題
か だ い

もあるので、 私
わたし

か

らもぜひ継続
けいぞく

してほしいと思
おも

う。次
じ

回
かい

の会議
か い ぎ

は、来年
らいねん

の１月
がつ

１９日
にち

、午後
ご ご

２

時
じ

から国際交流
こくさいこうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。年内
ねんない

は今日
き ょ う

が最後
さ い ご

だ。みなさん、よい

お年
とし

を。これで川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１３年度
ね ん ど

の第
だい

３回
かい

の第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。」  


